

Discurso sobre el estado de la ciudad - 2025

Alcaldesa de Salt Lake City, Erin Mendenhall

¡Buenas tardes! Es maravilloso verlos hoy aquí. Ser su alcaldesa durante los últimos cinco años ha sido un gran honor en mi vida; no nadie mejor que ustedes para compartir este viaje.

Gracias Ryen, Craig y Lavi [LAH-vi] por su fantástica presentación. Gracias al Concejo de Salt Lake City, a los líderes estatales como Wayne Niederhauser, al fiscal del distrito del condado de Salt Lake, Sim Gill, a otros funcionarios electos, a los miembros de nuestro Comité de candidatura y futuro organizador de los Juegos Olímpicos y Paralímpicos 2034, a Amy Redford del Sundance Institute, a nuestro equipo de la Ciudad, a mi familia y a los invitados. ¡GRACIAS por estar aquí! Gracias a nuestros anfitriones de esta hermosa biblioteca y a todos los que están conectados.

Ha sido un año histórico para los habitantes de Salt Lake. Desde la última vez que informé sobre el estado de la ciudad, celebramos el regreso de los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Invierno, un flamante equipo de hockey y un nuevo Trader Joe's...

Hoy estamos reunidos en un lugar de pertenencia, una intersección de conexiones comunitarias, un foro de conocimiento sin fronteras. Un lugar con una colección de casi un millón de libros.

Hace 25 años, este edificio de la Biblioteca Municipal, tal como lo conocemos, no existía.

Aún no se había preparado el terreno y estos altísimos muros de cristal figuraban solo en planos. Cien años antes, la biblioteca constaba de unos pocos miles de libros en el último piso del City & County Building.

Hace 25 años, la Ciudad se preparaba para sus primeros Juegos de Invierno, que no serían los últimos.

En 9 años y 13 días, encenderemos de nuevo la antorcha para demostrarle al mundo en qué nos convertimos. Y nuestra Ciudad estará preparada. No solo para los atletas, los espectadores o las cámaras, sino para el futuro que esto implica.

Porque *aquí* en Salt Lake City las ideas no se quedan quietas. Se **mueven**.

Actuamos.

Aquí en Salt Lake City somos **emprendedores**.

Hoy mi atención no se centra en la Salt Lake City de hace 25 años ni en la de dentro de 9 años.

Me centro en el presente de Salt Lake City. Porque los residentes de Salt Lake *de hoy* necesitan y merecen una ciudad que se atreva a *actuar* ante los retos a los que nos enfrentamos **hoy**.

Hoy nos enfrentamos a una realidad en la que algunos de nuestros vecinos no tienen techo. Debemos abordar esta problemática con compasión y urgencia, y garantizar que todos los

habitantes de Salt Lake City (sin importar sus circunstancias) tengan un rumbo hacia la estabilidad.

Hoy las mismas personas que hacen de Salt Lake City lo que es (trabajadores, familias, ancianos y estudiantes) están quedando excluidas por el aumento del costo de vida. La vivienda accesible es una necesidad a la que hay que dar prioridad constantemente.

Y **hoy** muchos en nuestra comunidad sienten miedo ante lo que les espera. Cuando el mundo es impredecible, Salt Lake City debe seguir siendo un lugar de estabilidad. Nuestros valores fundamentales incluyen una profunda creencia en la dignidad de cada individuo y el valor de la diversidad.

Esto nunca cambiará y nuestra fortaleza como comunidad reside en encontrar nuestras conexiones.

Siempre hemos sido una ciudad que lidera con compasión, y eso no cambiará. Seguiremos sirviendo a cada residente con respeto y siendo creativos para resolver los retos de nuestras comunidades. Defenderemos nuestros valores. Y a pesar de la inestabilidad que nos rodea, seguiremos avanzando juntos, como lo hemos hecho en desafíos anteriores.

Ese compromiso de **estabilidad**, de **respeto**, de **avanzar juntos**, guía *todo* lo que hacemos como ciudad. Significa mantener la atención *no solo* en las grandes metas por delante, sino en las **realidades cruciales** de nuestros habitantes.

Los Juegos de Invierno de 2034 y el Distrito de Deportes, Entretenimiento, Cultura y Convenciones recibieron mucha atención el año pasado; pero hoy les aseguro que **los asuntos cotidianos que afectan a nuestros residentes son nuestro enfoque principal**.

El futuro de Salt Lake City es brillante. **Pero su presente es urgente**. Continuamos el trabajo que comenzamos, con decisión y claridad, porque *la Salt Lake City de mañana* depende de las decisiones que tomemos *hoy*.

Nos impulsa el propósito de servir a nuestros residentes de la forma más cercana.

No importa el tono de las voces en Washington. No importa el tema del día en el Capitolio de Utah.

Estamos decididos.

El estado de esta ciudad está **enfocado**.

Enfocado en convertir la visión en acción.

Está claro que la seguridad pública sigue siendo una de las áreas de enfoque más urgentes. La seguridad de nuestros residentes no es negociable. Garantizar la seguridad y el bienestar de todos en Salt Lake es fundamental.

Cuando el gobernador Cox, el presidente del Senado Adams y el presidente de la Cámara de Representantes Schultz nos invitaron a crear un Plan Estratégico de Seguridad Pública, no lo dudamos. Cumplimos.

Tal vez hayan visto partes de este plan. Tal vez hayan leído las 50 páginas. Eso espero.

Quiero que lo escuchen directamente de mí: Este Plan de Seguridad Pública es lo que significa no retirarse de la mesa. Este plan significa *colaboración*.

El plan también reconoce una dura verdad: El 47% de los encarcelamientos del Departamento de Policía de Salt Lake City durante el año pasado fueron de personas que se declararon sin vivienda.

La intersección entre las personas sin hogar y la delincuencia requiere delicadeza y no simplificarla. Con frecuencia se confunden ambas cosas; así solo ahondamos la división y no abordamos los verdaderos problemas.

Estamos hartos del sistema actual, que no frena el ingreso de drogas a nuestra ciudad ni remedia las necesidades de las personas en la calle con complejos problemas de salud mental, consumo de sustancias y delitos menores que son *resultado* de tantas necesidades insatisfechas.

Un periodista que cubre regularmente la ciudad observó la semana pasada en las redes sociales que la Policía de Salt Lake City está realizando más arrestos o emitiendo más comunicados de prensa sobre arrestos.

Se los digo hoy: se trata de ambas cosas.

No toleraremos más un sistema que está roto y perpetúa el daño a nuestra comunidad. Arrestaremos a quienes infrinjan la ley. Nos haremos responsables de nuestra parte del sistema y seremos francos sobre las lagunas que impiden responsabilizar a las personas y proporcionar ayuda para la estabilidad que muchos necesitan.

Desde el lanzamiento del Plan de Seguridad Pública hace 12 días, el Departamento de Policía de Salt Lake City ya realizó dos operaciones encubiertas, con siete arrestos, la incautación de miles de pastillas de fentanilo, armas robadas y 1.5 millones de dólares en concentrado de THC.

Quiero agradecer a nuestros agentes y líderes policiales por su diligencia en la elaboración y ejecución de este plan y por su duro trabajo diario para proteger esta ciudad.

Atender las necesidades de quienes viven en nuestras calles requiere empatía, precisión y un enfoque implacable en soluciones que den prioridad a su humanidad, garantizando la seguridad y el bienestar de *toda* la comunidad.

Nuestro Plan de Seguridad Pública enfatiza la necesidad crítica de abordar el problema de las personas sin hogar no solo como un asunto penal, sino como una crisis humanitaria. Los refugios de emergencia están sobrecargados, y los centros de tratamiento, los servicios de salud mental y las viviendas de transición no dan abasto. Estas lagunas (*cada* laguna del sistema) repercuten en nuestras calles.

Estas carencias trastornan vidas, debilitan comunidades y limitan la capacidad de nuestros sistemas para ofrecer seguridad y estabilidad.

Cuando asumí el cargo hace cinco años, Salt Lake City estaba sola en este asunto. Abrimos el primer refugio de emergencia de invierno en Sugar House porque los centros de recursos para personas sin hogar estaban al límite de su capacidad, y pedimos ayuda a nuestros socios. Agradezco que hayamos pasado del trabajo aislado a la disposición y la colaboración. Hoy afrontamos la audaz oportunidad que nos brindaron los dirigentes estatales con socios seguros a nuestro lado.

Asumimos *nuestra* parte en los sistemas rotos que heredamos y estamos construyendo algo que *funciona*.

No retirarse de la mesa significa ver estos retos no como obstáculos sino como oportunidades para trazar una ruta mejor que *todos* podamos seguir porque *beneficia* a todos. Seguiremos luchando con perseverancia y firmeza.

Junto con nuestros socios del Estado y del Condado de Salt Lake crearemos un camino que respete la dignidad de todas las personas, refuerce la seguridad de nuestra Ciudad y fomente un futuro más justo y compasivo para todos.

Parte de crear una Salt Lake City más fuerte es garantizar que todos los residentes tengan acceso a una vivienda segura y accesible. La seguridad y las oportunidades son imposibles sin un lugar al que llamar hogar.

Para muchos de los necesitados, ese camino luce como The Other Side Village. Me emocionó dar la bienvenida a los primeros habitantes de Salt Lake sin vivienda, a unas hermosas casitas que les brindan la estabilidad necesaria para mantener un empleo y la esperanza.

Los residentes de The Village llevaban en promedio 9 años sin vivienda. Pero ahora tienen acceso a las herramientas que necesitan para reconstruir sus vidas: un techo, servicios sanitarios, oportunidades de empleo y, lo que es más importante, formar parte de una comunidad estable centrada en el bienestar de los demás.

Y durante el próximo año, ayudaremos a The Village a acelerar la creación de ***al menos 200 viviendas más***.

{aplausos} Un gran aplauso.

Salt Lake City se enfrenta a una escasez de más de 18.000 viviendas accesibles. Nuestra población creció rápidamente, pero la vivienda accesible no siguió el mismo ritmo.

Más de la mitad de nuestros residentes son inquilinos, y casi la mitad de ellos están agobiados por los gastos. Las familias con niños, especialmente las de bajos ingresos, tienen más dificultades que nunca para conseguir viviendas accesibles con espacio suficiente para sus necesidades.

Me enorgullece decir que desde el inicio de mi gestión en dos mil veinte, hemos visto la finalización o financiación de 524 unidades muy accesibles.

684 unidades accesibles de tamaño *familiar*.

119 unidades accesibles *en venta* o de capital compartido.

En total, construimos o financiamos **6,567 unidades** desde 2020.

Más de 122 millones de dólares fueron financiados por la Ciudad. Y eso, para mí, es dinero bien gastado.

El año que viene por estas fechas, habremos *duplicado* el número de unidades con protección de coste en esta Ciudad en comparación con hace 10 años. Y, en este momento, hay mil quinientas más en construcción.

No nos detendremos.

En mi próxima propuesta de presupuesto para el año fiscal 2026, pediré al Concejo 5 millones de dólares más para la construcción de viviendas muy accesibles, para quienes más las necesitan.

Sin embargo, sé que aún no es suficiente. Pero prometo que no dejaremos de trabajar por un futuro en el que finalmente lo sea.

Un futuro en el que más familias como los **[TWO-taus]** puedan vivir en un vecindario que les guste. Les mostraré cómo es.

[Housing video: [Watch here](#)]

Gracias, John. Nuestros esfuerzos en materia de asequibilidad de vivienda en los últimos cinco años lo han hecho posible, no solo para la familia de John, sino para cientos más. Y estamos lejos de haber terminado.

Hoy me enorgullece presentar una nueva herramienta que garantiza que cumplamos nuestras promesas de vivienda accesible. Los residentes de Salt Lake City merecen una forma de seguir nuestros progresos y ayudarnos a seguir construyendo.

Este es nuestro nuevo **Panel de construcción y conservación de viviendas accesibles**.

Ofrece una visión transparente del progreso de viviendas accesibles en la Ciudad, con un seguimiento de las unidades en construcción, los proyectos terminados y los fondos que hemos comprometido para cerrar la brecha. Esta herramienta permite a todos los miembros de nuestra comunidad mantenerse informados y participar en nuestros esfuerzos comunes.

Cada unidad que construimos, cada dólar que invertimos y cada política que aplicamos nos acercan a un futuro en el que la asequibilidad no esté fuera del alcance.

De nuevo: un *futuro* definido por las decisiones que tomamos **hoy**.

No puedo hablar del futuro sin hablar de familias. De nuestros hijos y nuestros nietos. Las generaciones a las que legaremos esta ciudad.

Como sabemos, se necesita un pueblo para criar a un niño. Pero, ¿saben lo que se necesita para formar una familia?

Se necesita una comunidad segura para vivir.

Espacios al aire libre para jugar.

Programas de guardería extraescolares y de verano donde aprender.

Las familias ocupan un lugar central en la toma de decisiones de nuestra Ciudad. Como dije el año pasado, si no construimos deliberadamente esta ciudad para las familias, se verán expulsadas, y no es un futuro que yo acepte.

Por eso, desde que los Bees anunciaron su partida, pusimos manos a la obra para escuchar a las familias y los vecinos de Ballpark. Quizá sea la primera vez que oigo que se acuse a un gobierno de hacer demasiadas preguntas.

Pero esa información nos llevó a tomar una decisión sobre el futuro del Smith's Ballpark que sé que los vecinos aprueban casi de manera unánime. Me emociona anunciar que Salt Lake City avanzará con la opción parcial de reutilización adaptada.

El escenario de diseño 2, como se conoce localmente, creará algo nuevo al mismo tiempo que honrará nuestra historia.

Imaginen esto: el ala oeste de Ballpark, reconvertida para albergar un centro de entretenimiento, espacios creativos y comercios. El campo adyacente se transforma en un espacio urbano de usos múltiples y un parque comunitario seguro donde los niños pueden jugar bajo los árboles, mientras sus padres escuchan un concierto o pasean por un evento.

Una calle al aire libre, animada con música y mercadillos, y espacios verdes que acogen desde mañanas tranquilas hasta celebraciones vecinales y negocios locales. Viviendas, espacios de reunión comunitarios e inversiones con un enfoque humano para crear un nuevo pulso en el corazón de este gran vecindario.

Ballpark será un lugar donde crezcan las familias, donde prosperen los negocios y donde el pulso de la comunidad lata fuerte, atrayéndonos a uno de los vecindarios con más historia de Salt Lake City.

Esta primavera presentaremos una versión más detallada del diseño.

En toda la Ciudad, estamos invirtiendo en los lugares que unen a la gente.

Nuestros parques son el lugar donde celebramos, jugamos, conectamos y encontramos consuelo en la naturaleza. Sin embargo, durante demasiado tiempo, el acceso a estos espacios no fue equitativo en la Ciudad. Pero eso está cambiando.

La corrección de esas desigualdades muestra un progreso tangible. A principios de 2024, todas las pistas de pickleball de la Ciudad estaban en el lado *este*. A fines de 2025, el lado *oeste* tendrá el *doble* de pistas que el este; así más familias tendrán mayor acceso a la recreación.

El oeste tendrá más acres de parque este verano cuando finalice la primera fase del parque regional de Glendale. Es el mayor proyecto de parques que hemos creado en muchas décadas, y agradecemos sus aportes y su paciencia.

Como parte de nuestro nuevo Plan de Seguridad Pública, este año desarrollamos un programa integrado de cámaras de seguridad en nuestros parques de gran afluencia. También añadiremos *servicios de seguridad* en los parques a las horas de cierre para garantizar que se cumplan los límites de horario.

Además, tenemos previsto ampliar nuestro Equipo de Intervención Rápida para que la Ciudad responda con mayor rapidez a las denuncias de basura, acampadas y otros problemas reportados a través de nuestra aplicación "mySLC". (Si aún no tienen la aplicación, ¡descárguenla!)

Nos han pedido mejoras, y las lograremos, porque los espacios públicos no son solo infraestructura. Tienen que ver con la comunidad. Y deben ser seguros, acogedores y estar limpios para todos.

Este es el sitio más claro: la decimoquinta biblioteca más popular *del mundo*.

Este espacio **reimagina** el papel de una biblioteca en un entorno céntrico. Esto significa hacer las cosas de una manera un tanto diferente.

Esta biblioteca cuenta con un laboratorio creativo repleto de equipos de uso gratuito que permite a los usuarios explorar medios digitales, fotografía e incluso proyectos en 3D. Dispone de una sala para adolescentes, con sus propias colecciones y acceso a la tecnología.

Esta biblioteca cuenta con una cooperativa de artistas. Dispone de peluquería. Cuenta con servicios de pasaporte. Incluso tiene una florería, que nos brindó todas las flores que hoy ven aquí.

A fines de esta primavera, esta biblioteca contará con una azotea renovada que espero que nuestros invitados de esta tarde hayan tenido ocasión de ver.

Hacer las cosas de otra manera es una **oportunidad**.

Al igual que la biblioteca ha redefinido su papel en el centro, nosotros estamos redefiniendo el centro para las familias y los visitantes.

El Green Loop toma nuestras anchas calles para automóviles y, en su lugar, se enfoca en las personas y las familias ampliando los espacios verdes del centro.

Después de un poco de trabajo y preparación, y con mucho agradecimiento al Concejo de Salt Lake City, la semana pasada se aprobó la financiación del diseño de la construcción de la primera fase del Green Loop.

Este año nos embarcamos en una nueva y emocionante parte de este concepto. Desarrollaremos un diseño para la parte del Campus Cívico del Green Loop, justo al otro lado de estas puertas, detrás de mí, desde Library Square hasta Washington Square Park, integrando un diseño que dé prioridad a las personas con espacios verdes y árboles, carriles para peatones, ciclistas y sí, incluso algunos autos, y nuevas oportunidades recreativas.

En mi próxima propuesta presupuestaria, pediré al Concejo 3 millones de dólares para la construcción de nuestro Campus Cívico. Y luego, pondremos en marcha una campaña de capital para aprovechar esos dólares con el apoyo del sector privado. A nuestros socios filantrópicos que nos escuchan... tendrán noticias mías muy pronto.

Los eventos favoritos de nuestras ciudades ya llaman a este espacio su hogar. Un campus cívico beneficiará a los residentes *durante todo el año*, mejorando los festivales que conocemos y amamos, con una nueva experiencia diaria para nuestra comunidad del centro.

Una comunidad que ha **duplicado** su población a 20,000 habitantes desde 2020, y que sumará 7,000 residentes más en 2030.

El centro de la Ciudad es el corazón palpitante de Salt Lake City y de nuestro estado.

Hace 12 meses, algunos dudaban de que los Utah Jazz siguieran jugando en el centro de la ciudad, y la llegada de la Liga Nacional de Hockey a Salt Lake City era solo un sueño. El pasado enero, me presenté ante ustedes y me comprometí a mantener a los Jazz en el centro. Tres meses después, dimos la bienvenida a otra franquicia deportiva profesional: Utah Hockey Club, en Delta Center y Salt Lake City.

A fin de año, el acuerdo de asociación que firmamos con la SEG significa que hemos hecho nuestra parte para mantener a los dos equipos aquí, donde deben estar, durante los próximos 30 años.

Con la creación del Distrito de Deportes, Entretenimiento, Cultura y Convenciones, estamos *reimaginando* el futuro del centro. Seguirá siendo el centro económico de nuestro estado y el centro de la cultura, la fe, el entretenimiento, el transporte, las finanzas y la comunidad de Mountain West.

Quiero que sepan que el Concejo luchó durante para garantizar que obtuviéramos todos los beneficios públicos posibles con esta renovación. Luchamos por Japantown. Luchamos por viviendas accesibles de tamaño familiar. Luchamos por las artes.

Luchamos por un lugar en la mesa, y estamos haciendo algo más que mantener ese sitio caliente. Estamos obteniendo resultados, porque mi trabajo es conseguir el mejor acuerdo para nuestra Ciudad. Siempre lo ha sido.

Cumplimos nuestros compromisos con los residentes.

Y la verdad sobre estos logros es que

cada éxito que compartí hoy es gracias a los casi 4,000 empleados de Salt Lake City que trabajan cada día con el mismo compromiso que yo. Ellos son los empleados públicos que

dirigen nuestros esfuerzos en materia de vivienda y sustentabilidad, garantizan la seguridad pública y reconstruyen las carreteras. Ellos son los que hacen posible todo esto.

Y aunque me gustaría poder reconocer a cada uno de ellos por su nombre, creo que nos llevaría demasiado tiempo.

Solo destacaré a cuatro increíbles empleados de Salt Lake City.

[Employee video: [Watch here](#)]

¿Podrían ponerse de pie los empleados Ruedi, Kathryn, Salvador y Lisa? Quiero darles las gracias por su servicio y su corazón.

Nuestros empleados de la Ciudad son la *razón* por la que puedo pararme aquí cada año y hablar de lo increíble que es Salt Lake City. *Sus* esfuerzos son los que hacen que esta ciudad siga funcionando.

Y como la Cámara de Representantes de Utah aprobó ayer un proyecto de ley que amenaza sus derechos, permítanme decir esto: **Más del 60%** del equipo de Salt Lake City está representado por un sindicato. Aunque el proyecto... Aunque el HB 267 puede quitar derechos de negociación colectiva a nuestros sindicatos de empleados públicos, **no eliminará mi compromiso** de *tratar a nuestros trabajadores con justicia, con una remuneración competitiva o con beneficios equitativos.*

Siempre he estado orgullosa de apoyar y representar a las familias trabajadoras de Salt Lake City y eso no ha cambiado, **nunca** cambiará. Con negociación colectiva o sin ella, somos un equipo y no podemos hacer el trabajo que esta Ciudad necesita sin nuestros increíbles empleados.

Hacen de Salt Lake City el mejor lugar para viajar, trabajar y forjar un futuro. Por eso Salt Lake City tiene el aeropuerto número 1 de Norteamérica, el mercado laboral más dinámico del país y la reputación de ser una de las grandes ciudades con mejores resultados del país.

Cuando se trata de nuestros compromisos con los residentes, nuestro equipo de la Ciudad cumple.

El año pasado les prometí que pondríamos en marcha un entro de recursos para inquilinos con el fin de ayudar a más del 50% de los habitantes de Salt Lake que no son propietarios. Les prometí que ayudaría económicamente a los residentes desplazados debido a demoliciones, reurbanizaciones o renovaciones sustanciales, y los reubicaría dentro de la Ciudad.

Como explica Ruedi en el video, nuestro centro de recursos para inquilinos, junto con nuestro fondo de ayuda para el alquiler, se puso en marcha en octubre. Me complace informarles que, desde entonces, todos los días laborables nuestros "navegantes" han ayudado a los inquilinos (320 solo desde el inicio) a solicitar financiación, encontrar vivienda e incluso denunciar condiciones de vida inseguras.

El año pasado, les prometí que seguiríamos adelante con los proyectos de reconstrucción de calles con el bono Funding our Future de 2018 (proyectos de infraestructura críticos que se

pasaron por alto durante décadas y que finalmente se están ejecutando en un corto período gracias a ingenieros como Kathryn).

En la actualidad, hemos completado casi todos esos proyectos, incluidos tramos clave en 1st South, 2nd South, 3rd West, 9th South, 11th East, West Temple, Virginia y muchos más. Y estamos en medio de la mejora de 3rd North, Pierpont Avenue y, por supuesto, 21st South. Todo ello terminará este año.

Estas promesas son importantes, porque reflejan la confianza que depositaron en mí para dirigir la Ciudad. Pasar por largos periodos de construcción es *muy* duro. Es difícil... pero nuestra Ciudad *será* más resiliente cuando hayan acabado. Y estoy agradecida a nuestros empleados que han trabajado en estos complejos proyectos de infraestructura y a las docenas de pequeñas empresas a las que han ayudado.

El año pasado, no pudimos prever cómo el incendio de Sandhurst encendería 200 acres al norte del edificio del Capitolio del Estado de Utah, acercándose a media milla de las viviendas cercanas y evacuando a docenas de familias. Los miembros de los equipos de operación y emergencias, como Lisa, desempeñaron un papel clave en la contención de este incendio y la protección de los vecindarios.

No puedo dejar de dar las gracias a nuestros bomberos, que acaban de regresar de California tras ayudar a otras comunidades a proteger sus hogares en medio de múltiples incendios devastadores. Reflejan lo mejor de nosotros. Gracias al Departamento de Bomberos.

Como dijo Lisa, de nuestro equipo de emergencias, en el video que acabamos de ver: Nos **PREOCUPAMOS** por ustedes.

Nos preocupamos por USTEDES.

Cada decisión que tomamos es fruto de esa preocupación por nuestra Ciudad, nuestros residentes y nuestros trabajadores.

Nos preocupa el futuro que heredarán nuestros hijos, así que redoblamos la apuesta por la sustentabilidad.

Nos preocupamos por el aire que respiramos, por lo cual lanzamos el Clean Air SLC, poniendo herramientas reales en manos de los residentes. Incluyó un flamante intercambio de equipos de jardinería. La demanda fue abrumadora, así que este año volvemos a organizarlo.

También pusimos en marcha el primer programa de incentivos para bicicletas eléctricas de Salt Lake City, y vaya si fue popular. Entregamos vales para bicicletas eléctricas a más de 300 residentes, la mitad de ellos con bajos ingresos.

Gracias a nuestra colaboración para otorgar pases gratuitos de UTA a alumnos, padres y profesores, los residentes hicieron más de 593,000 viajes en transporte público durante el año lectivo.

Así es la verdadera acción por el clima. No solo políticas, sino cambios tangibles. Pequeñas acciones, multiplicadas en toda nuestra ciudad, que crean un impacto duradero en el aire que respiramos.

Se trata de una defensa de base. Por eso me postulé en las elecciones. Y *aun así*, eso no es todo lo que estamos haciendo.

En 2024, suministramos cerca del 80% de la electricidad municipal del gobierno de la Ciudad con el nuevo proyecto solar Elektron, reduciendo nuestras emisiones **100,000 toneladas métricas** al año.

También logramos que nuestra Ciudad cuide más el agua. Mediante un mantenimiento proactivo, nuestro equipo de servicios públicos redujo las fugas de tuberías principales de agua a su nivel más bajo *en cinco años*. Y a pesar de un aumento de la población del 12% desde el año 2000, redujimos el consumo de agua un 36%.

No hemos terminado.

Este año presentaré al Concejo los resultados de nuestro estudio sobre la flota electrificada, que sentará las bases para reducir aún más nuestra dependencia de los combustibles fósiles.

Para 2030, alcanzaremos un 100% de electricidad renovable en toda la Ciudad.

¿Ambicioso? Sí.

¿Necesario? Absolutamente.

Salt Lake City es una ciudad de **emprendedores** generadores de cambios. Que se arriesgan. Que innovan.

En Salt Lake City, sabemos que **construir no es suficiente**. Sabemos que **el progreso no es pasivo**.

Convertimos la *visión* en *acción*.

Y luego la *acción* en **realidad**.

Creamos parques y espacios públicos. Una economía próspera. Una ciudad de vecinos que se levantan unos a otros, no quedándose quietos, sino dando un paso al frente.

Salt Lake City se mueve porque su gente lo hace. Como dijo una vez mi querido amigo Ted Wilson: "Tengo la esperanza de que todos y cada uno de los ciudadanos tengan la sensación de tener algún papel en el futuro de Utah".

Esa creencia (que cada uno de nosotros tiene un papel) define esta Ciudad. **Nuestra** Ciudad. El trabajo que hacemos hoy es importante. Estamos enfocados. Porque nuestros compromisos de **hoy** marcarán el futuro de generaciones. Y en Salt Lake City no esperamos al cambio.

Lo hacemos.

Gracias por haber venido. Sigamos trabajando juntos.